

FAIRE SOCIÉTÉ : CE QUI NOUS LIE !

En Ukraine et au Moyen Orient, deux conflits majeurs embrasent notre monde et nous poussent au bord du précipice d'une guerre mondialisée. Les images des massacres circulent désormais en temps réel et nous montrent à nouveau, si besoin était de le faire, que l'Homme peut être capable de barbarie.

Nous ne pouvons que souhaiter que la paix revienne pour cette année 2024.

Depuis plusieurs années, et notamment en 2023, la montée des populismes a été malheureusement mondiale. Et, en 2024, au moment où la

moitié de la population mondiale va voter, nous pouvons craindre que les démocraties reculent. A chaque fois, des digues ont cédé, submergées par les vents de la peur, de la rage et du ressentiment. Et ces reculs démocratiques, sont souvent synonymes de la banalisation du racisme et de la haine de l'étranger. La peur de l'autre.

Je regrette que le gouvernement, il y a quelques semaines, ait joué avec des positions extrémistes dans ce lien qui nous lie avec l'autre, et notamment la priorité nationale.

Il est bon de rappeler que l'extrême droite est contre l'ISF, que l'extrême droite est contre l'IVG ou contre l'égalité femmes/hommes (plusieurs refus de vote en ce sens au conseil européen). Alors que plus de 2 500 migrants sont morts en



**" il n'y a pas
de fatalité "**

2023 en Méditerranée (une hausse de 50% par rapport à 2022), les tragédies s'accumulent et nous faisons le deuil de notre humanité.

Est-ce qu'en accueillant en 2015, 1,1 million de migrants, l'Allemagne a bouleversé son modèle

social ? Non, pas le moins du monde. Alors de quoi avons-nous peur ? « Eux c'est nous » titrait l'écrivain Daniel Pennac dans l'un de ses livres. Et il ajoutait : « Comment pourrions nous nous le pardonner ? »...

Alors il n'y a pas de fatalité.

Il faut saisir l'opportunité d'opposer autre chose que des barrages symboliques ou moraux. Et surtout reconquérir le progrès social.

Pour ces prochaines élections européennes, nous aurons des choix à faire. Et tout d'abord, aller voter ! À Saint-Martin de Seignanx, pour la 2ème édition, nous organiserons une soirée citoyenne le 24 Mai prochain « Et toi ? tu sais voter ? ». Un test grandeur nature pour mieux appréhender ce geste citoyen et accompagner ceux qui se questionnent sur ce droit fondamental. Et faire société... tous ensemble.

Votre Maire
Julien Fichot